

L'Odyssée de la prophétie

Leçon 5 : Le sort des perdus

Un fait étonnant : *Les habitants de Pompéi et d'Herculanum ont été largement prévenus. Vers 62 après JC, ces stations balnéaires italiennes, appréciées des soldats romains pour leur richesse et leurs divertissements dépravés, furent sévèrement secouées par un tremblement de terre. Au cours des 17 années suivantes, d'autres secousses se sont produites autour du volcan et certaines sources se sont même asséchées. Puis, en 79 après JC, une éruption massive a enseveli les deux villes sous des cendres et de la pierre ponce. Des milliers de personnes ont été tuées et Pompéi et Herculanum ont été figées dans le temps pour les 1 600 années suivantes. Les fouilles ont commencé en 1748, révélant de manière frappante la vie à Rome à une époque de graves persécutions chrétiennes. D'étranges cavités dans les couches de cendres des villes étaient injectées de plâtre ; lors des fouilles, ils ont révélé les formes horribles et tordues des corps qui avaient été ensevelis dans les cendres durcies.*

Les prophéties bibliques nous disent qu'un autre jour de jugement explosif approche, au cours duquel Dieu « fera pleuvoir des charbons » sur tous les pécheurs perdus : « Le feu, le soufre et un vent brûlant seront la part de leur coupe » (Psaume 11 : 6). « Quiconque ne sera pas trouvé inscrit dans le Livre de Vie [sera] jeté dans l'étang de feu » (Apocalypse 20 : 15).

Aujourd'hui, beaucoup sont profondément confus quant à ce que la Bible enseigne réellement concernant le châtement des méchants. Une mauvaise compréhension de ce sujet peut déformer grossièrement votre conception de Dieu. Tournons-nous donc vers la Parole de Dieu pour découvrir la vérité concernant le sujet du feu de l'enfer...

Lorsque vous voyez un espace vide, utilisez votre Bible pour rechercher le mot manquant et insérez-le...

1. Quelles sont les deux villes données comme exemple de la destruction des méchants ?

2 Pierre 2:6 Et il réduisit en cendres les villes de _____ et _____, et il les condamna à la destruction, faisant d'elles un exemple pour ceux qui vivraient plus tard dans l'impie.

Jude 1:7 Sodome et Gomorrhe... sont présentées en exemple, subissant la vengeance de l'éternel _____.

NOTEZ : Dieu a détruit ces deux villes maléfiques avec le « feu éternel » – le même genre de feu qui détruira les méchants en enfer. Nous savons que les villes de Sodome et Gomorrhe, situées au bord de la mer Morte, ne brûlent plus aujourd'hui.

2. Quand les méchants seront-ils détruits dans le feu de l'enfer ?

2 Pierre 2:9 Le Seigneur sait comment... réserver les injustes pour être punis au jour du _____.

Jean 12:48 La parole que j'ai annoncée, c'est elle qui le jugera au _____.

Matthieu 13 :40-42 Il en sera ainsi à _____ de ce _____. Le Fils de l'homme enverra ses anges, et ils rassembleront... ceux qui commettent l'iniquité et les jetteront dans la fournaise de feu.

NOTEZ : Dans les textes ci-dessus, la Bible déclare que les méchants seront jetés au feu lorsqu'ils seront jugés à la fin des temps, et non lorsqu'ils mourront. Cela signifie que personne n'est en enfer maintenant. Il est tout à fait juste que personne ne soit puni tant que son cas n'a pas été tranché par le jugement. Sinon, pourquoi Jésus dirait-il qu'il vient « récompenser... chacun selon son œuvre » ? (Apocalypse 22 : 12).

3. Si les méchants qui sont morts ne sont pas encore en enfer, où sont-ils ?

Jean 5:28, 29 L'heure vient où tous ceux qui sont _____ les _____ entendront sa voix et sortiront — ... ceux qui ont fait le mal, pour la résurrection de la condamnation.

Job 21:30, 32 Les méchants sont réservés pour le jour du malheur ; ... mais il sera amené au _____, et une veillée sera organisée sur le _____.

NOTEZ : La Bible déclare que les méchants qui sont morts sont gardés dans la tombe jusqu'à leur résurrection à la fin du millénaire (Apocalypse 20 : 5). Ils entendront la voix de Jésus qui les appelle et sortiront du tombeau, pas du feu de l'enfer.

4. Quels sont les deux seuls choix possibles pour tous les hommes ?

Jean 3 :16 *Celui qui croit en lui ne devrait pas _____ mais avoir _____ éternel.*

Romains 6 :23 *Le salaire du péché est _____, mais le don de Dieu, c'est la vie éternelle en Jésus-Christ notre Seigneur.*

NOTEZ : La punition pour le péché n'est pas la vie éternelle dans le feu de l'enfer, mais exactement le contraire : la mort éternelle dans le feu de l'enfer. Nous mourons tous de la première mort (Hébreux 9 :27), mais la Bible dit que les méchants mourront « de la seconde mort » dans « l'étang de feu » (Apocalypse 20 :14). Dès la première mort, tous sont ressuscités pour être récompensés ou punis ; mais il n'y a pas de résurrection après la seconde mort. C'est définitif.

De plus, les concepts de limbes et de purgatoire ne se trouvent pas dans les Écritures. La Bible n'enseigne que deux choix, deux destinées possibles : la vie éternelle ou la mort éternelle (Deutéronome 30 : 15).

5. Qu'arrivera-t-il aux méchants dans le feu de l'enfer ?

Psaume 37:10, 20 *Encore un peu de temps et les méchants ne seront plus ; ... les méchants _____ ; ... en fumée, ils s'éloigneront _____.*

Malachie 4 : 1, 3 *Le jour vient, brûlant comme une fournaise, et... tous ceux qui font le mal seront du chaume. Et le jour qui vient les _____ Vous piétinerez les méchants, car ils seront de la cendre sous la plante de vos pieds.*

NOTEZ : Les méchants dans le feu de l'enfer seront complètement consumés. Il ne restera que des cendres.

6. Où se trouvera l'enfer ?

2 Pierre 3:10 *Les éléments fondront avec une chaleur fervente ; le _____ et les œuvres qui s'y trouvent seront brûlés.*

Apocalypse 20:9 *Ils montèrent sur la largeur de _____ et encerclèrent le camp des saints et la ville bien-aimée. Et _____ descendit du ciel d'auprès de Dieu et les dévora.*

NOTEZ : L'enfer sera ici sur terre. Un lac de feu engloutira notre planète.

7. Le diable sera-t-il responsable du feu de l'enfer ?

Apocalypse 20:10 *Le diable, qui les a séduits, _____ dans l'étang de feu et de soufre.*

NOTEZ : Non ! Loin d'être responsable du feu de l'enfer, le diable y sera jeté. Les flammes le transformeront finalement en « cendres sur la terre », et après avoir souffert « jour et nuit » pour avoir joué un rôle majeur dans la rébellion qu'il a incitée, il sera finalement « consumé » et « ne sera plus pour toujours » (Psaume 104). :35 : Ézéchiel 28 :18, 19).

8. Les feux de l'enfer s'éteindront-ils un jour ?

Ésaïe 47:14 *Ce sera _____ un _____ pour se réchauffer, ni un feu devant lequel s'asseoir !*

NOTEZ : Une fois le péché et les pécheurs détruits, le feu finira par s'éteindre. Les feux de l'enfer ne brûleront pas à travers les âges. De toute évidence, le feu finira par s'éteindre, car le Seigneur dit : « Vous foulerez les méchants, car ils seront de la cendre sous la plante de vos pieds » (Malachie 4 : 3). Un enfer éternel de tourments rendrait impossible l'élimination du péché. Le plan de Dieu est d'isoler le péché et de le détruire, pas de le perpétuer ! Apocalypse 21 :5 dit : « Voici, je fais toutes choses nouvelles. »

9. L'expression biblique « feu inextinguible » n'indique-t-elle pas que le feu de l'enfer ne s'éteint jamais ?

Matthieu 3:12 *Il nettoiera soigneusement son aire et rassemblera son blé dans le grenier ; mais il _____ la paille avec un feu qui ne s'éteint pas.*

NOTEZ : Non ! Un feu inextinguible ne peut pas être éteint, mais il s'éteint une fois qu'il a tout brûlé. Par exemple, Jérémie 17 :27 prévient que si le peuple de Dieu n'était pas fidèle, il allumerait un feu à Jérusalem qui « ne s'éteindra pas ». Et les Écritures déclarent que cette prophétie s'est déjà réalisée ! Les Babyloniens « ont démoli la muraille de Jérusalem [et] ont incendié tous ses palais... pour accomplir la parole de l'Éternel par la bouche de Jérémie » (2 Chroniques 36 : 19, 21). Ce feu ne pouvait être éteint avant d'avoir tout consumé ; puis il s'est éteint. Elle ne brûle pas aujourd'hui, même si la Bible la qualifie « d'inextinguible ».

10. L'expression « feu éternel » ne signifie-t-elle pas sans fin ?

Jude 1:7 *Sodome et Gomorrhe... sont présentées en exemple, subissant la vengeance de _____.*

NOTEZ : Nous devons laisser la Bible s'expliquer. Dans ce verset, nous pouvons voir que Sodome et Gomorrhe ont été détruites par le « feu éternel » comme exemple de l'enfer, mais ces villes au bord de la mer Morte ne brûlent pas encore. Ils ont été transformés en cendres (2 Pierre 2 :6), ce que fait le feu éternel. Ses conséquences sont éternelles. (Voir le supplément intitulé « L'homme riche et Lazare » à la fin de cette leçon.)

11. Lorsque Apocalypse 20 : 10 déclare que les méchants seront tourmentés « pour toujours et à jamais », cela n'indique-t-il pas une période sans fin ?

Jonas 2:6 *La terre avec ses barreaux fermés derrière moi _____.*

NOTEZ : Non. Jonas est resté dans le ventre du grand poisson pendant trois jours et trois nuits (Jonas 1 : 17), mais il a dit « pour toujours ». C'était probablement une éternité ! Le mot grec traduit par « pour toujours » dans Apocalypse 20 : 10 est aion, d'où nous tirons le mot « éon ». Il s'agit souvent d'une période indéterminée, limitée ou illimitée. Le mot « pour toujours » est utilisé au moins 50 fois dans la Bible en référence à quelque chose qui a pris fin. Dans un cas, « pour toujours » décrit la vie d'un esclave fidèle (Exode 21 :6), et dans un autre endroit, « pour toujours » signifie dix générations (Deutéronome 23 :3). En ce qui concerne une personne, « pour toujours » signifie souvent « aussi longtemps qu'elle vivra » (1 Samuel 1 :22, 28).

12. L'âme et le corps sont-ils détruits en enfer ?

Matthieu 10 :28 *Ne craignez pas ceux qui tuent le corps mais ne peuvent pas tuer l'âme. Mais craignez plutôt celui qui est capable de détruire à la fois _____ et _____ en enfer.*

NOTEZ : Beaucoup croient que l'âme ne meurt jamais, mais Dieu dit à deux reprises : « L'âme qui pêche mourra » (Ézéchiél 18 : 4, 20). Ainsi, selon les paroles de Jésus, les méchants seront complètement détruits dans le feu de l'enfer, à la fois leur âme et leur corps.

13. Pour qui le feu de l'enfer sera-t-il allumé ?

Matthieu 25 :41 *Éloignez-vous de moi, maudits, dans le feu éternel préparé pour _____ et ses anges.*

NOTEZ : Le but du feu est de détruire Satan, ses mauvais anges et le péché. Si nous refusons de nous détourner du fléau du péché, nous devons en être détruits, car si le péché n'est pas détruit, il contaminerait à nouveau l'univers.

14. Comment la Bible fait-elle référence à la destruction des méchants par Dieu ?

Ésaïe 28 :21 *Car l'Éternel... sera en colère... afin qu'il puisse accomplir son œuvre, son œuvre redoutable, et réaliser son acte, son _____.*

NOTEZ : Dieu ne supporte pas l'idée de détruire ceux qu'il aime ! « Le Seigneur ne veut pas qu'aucun périsse, mais il veut que tous parviennent à la repentance » (2 Pierre 3 :9). Il leur dit constamment : « Détournez-vous, détournez-vous de vos mauvaises voies ! Car pourquoi devrais-tu mourir ? (Ézéchiël 33 : 11). La destruction des gens est si étrangère aux voies de Dieu que le feu de l'enfer est qualifié « d'acte inhabituel ». Même les perdus admettront que le seul désir de Dieu était de les sauver (Romains 14 : 11).

15. Une fois le péché et les pécheurs détruits, que fera Jésus pour son peuple ?

2 Pierre 3:13 *Néanmoins, selon sa promesse, nous attendons de nouveaux cieux et un _____ où habitera la justice.*

Apocalypse 21:4 *Dieu essuiera toute larme de leurs yeux ; il n'y aura _____, ni de _____, ni de _____, car les premières choses sont passées.*

NOTEZ : Dieu établira de nouveaux cieux et une nouvelle terre sur les cendres de ce monde purifié. Il promet la joie, la paix et un bonheur indescriptible à toutes les créatures vivantes pour l'éternité.

16. Le problème du péché reviendra-t-il un jour ?

Nahum 1:9 *L'affliction ne _____ une seconde fois.*

Ésaïe 65:17 *Je crée de nouveaux cieux et une nouvelle terre ; et le premier ne sera pas _____.*

NOTEZ : Non ! La promesse est précise. Le péché ne ressuscitera plus jamais.

17. Quelle question pénétrante Job pose-t-il à propos de l'homme par rapport à son Créateur ?

Job 4:17 *Un mortel peut-il être plus _____ que Dieu ?*

NOTEZ : Si votre fils devenait un meurtrier endurci, penseriez-vous qu'il devrait être puni ? Vous le feriez probablement. Mais voudriez-vous qu'il reste en vie dans un incendie, dans une terrible agonie, ne serait-ce qu'un jour ? Bien sûr que non. Tu ne pouvais pas supporter ça. Le Seigneur aimant ne pouvait pas non plus supporter de voir ses enfants ainsi torturés. Ce serait pire que la pire de toutes les atrocités de guerre.

Est-ce que Dieu est comme ça ? Non en effet ! Un enfer éternel de tourments, diamétralement opposé à son caractère d'amour et de justice, lui serait insupportable.

VOTRE RÉPONSE

Plus que tout, Jésus veut que vous habitiez dans son nouveau royaume glorieux. Il aspire à ce que vous occupiez le manoir qu'il a préparé pour vous. Décidez-vous maintenant d'accepter son offre ? RÉPONSE: _____

UNE ÉTUDE PLUS APPROFONDIE

L'homme riche et Lazare

Beaucoup utilisent la parabole de l'homme riche et de Lazare pour tenter de prouver que les gens vont directement au paradis ou en enfer à la mort. Cependant, ce n'était pas l'intention de Jésus pour cette histoire. Le mot qu'il a utilisé pour « l'enfer » était « Hadès », un lieu de tourment dans la mythologie grecque. Tous les Juifs qui écoutaient comprenaient que Jésus utilisait un mythe bien connu pour illustrer son propos. Si nous examinons de plus près Luc 16 : 19-31, nous verrons rapidement que cette parabole est remplie de symboles qui n'ont jamais été censés être pris au pied de la lettre.

Par exemple ...

- Tous ceux qui sont sauvés vont-ils dans le sein d'Abraham ? Non.
- Les gens du ciel et de l'enfer se parleront-ils ? Non.
- Une goutte d'eau refroidirait-elle la langue d'une personne brûlant en enfer ? Non.
- Abraham décide-t-il qui est sauvé et qui est perdu ? Non.

Ainsi, Jésus n'a jamais eu l'intention que cette parabole soit utilisée pour enseigner que les gens vont directement au ciel ou en enfer lorsqu'ils meurent – comment le pourraient-ils si

le grand jour du jugement est encore dans le futur ? Jean 12 :48 déclare : « La parole que j'ai prononcé le jugera au dernier jour. »

Alors, que signifie réellement cette parabole ?

L'homme riche était un symbole de la nation juive, se régalant des Écritures, tandis que le mendiant à la porte – les Gentils – était affamé de la Parole de Dieu. Jésus conclut la parabole en faisant observer que « s'ils n'écoutent pas Moïse et les prophètes, même si quelqu'un ressuscite des morts, ils ne se laisseront pas convaincre » (Luc 16 : 31). En effet, Jésus a ressuscité plus tard un homme nommé Lazare, et la plupart des dirigeants juifs ne croyaient toujours pas (Jean 12 : 9-11).